
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL DOMINGO 13 DE NOVIEMBRE DE 1808.

El Patrocinio de Nra. Señera, y S. Eugenio III. Arzob. de Toledo

Concluye la política de ayer.

» En vano recurrió á los artificios mas viles, á las violencias mas odiosas para arrebatár la familia soberana de España; en vano ha conseguido executar esta obra de iniquidad; inutilmente ha derramado la sangre de un pueblo que habia recibido con cordial hospitalidad á sus soldados. Todos estos actos peculiares de su política, probaron su ignorancia, su brutalidad, su baxeza; y han llenado de horror á una nacion, que sin esta circunstancia estaria todavia sobrecogida de estupor. Asi es que Bonaparte siempre que ha obrado siguiendo sus propios impulsos, en vez de ser un legislador, ha representado el papel de un intrigante; en lugar de un conquistador generoso, no hallamos mas que un ratero; y en vez de un honrado militar, un asesino.

» En fuerza de esto ya podemos apreciar qual es la naturaleza del influxo que ha tenido en todos los trastornos efectuados en Europa desde que dispone á su arbitrio de los medios de la revolucion. Por quantas partes ha dirigido las fuerzas que ella puso en su mano, y empleado la táctica revolucionaria, ganó grandes victorias; pero al querer fijar sus resultas, el egoismo y la ignorancia le alucinaron, y sus proyectos han llevado el sello de una precipitación loca y de un ciego despotismo.

» Imaginó que podia cimentar los imperios como los habia destruido. Introduxo en medio de los pueblos sin miramiento á sus usos, costumbres y situacion geográfica las leyes que dió á

la Francia, sus medidas violentas, y su opresora policía. Supone que la fuerza lo suple todo, y que ella sola basta para modelar nuevas constituciones y corroborar los nuevos gobiernos. Cree que la consternacion de las Provincias es una prenda segura de su obediencia y que su silencio denota su consentimiento. Hoy les da un Monarca, exige que le presten juramento de fidelidad, hace reconocer á este Soberano desconocido con todo el esplendor de la magestad y el poder; y todo esto sin otro motivo que su antojo, y sin explicarles siquiera porque las transfiera á otra dominacion. Bonaparte no ha visto que todas estas costumbres que ha destruido, que todas estas opiniones que ha ultrajado debian volverse un dia contra él, porque para destruirlas son necesarias la accion de los siglos, y todas las tentativas de una política, tan profunda en sus suscombinaciones, como invariable en su conducta.

»La primer señal de esta reaccion está dada. Napoleon ya no tiene para resistirla los medios que le han servido para excitarla. La irresolucion reina en sus consejos, y la inquietud en sus ejércitos. Ha experimentado por la primera vez un reves completo, ha dado un paso miserable; y á pesar de todos los sintomas, que le indicaban con seguridad que su hermano no podria conservarse dentro de Madrid, quiso, con aquella ciega obstinacion que va labrando su ruina, que cometiera este ridiculo desacierto. Y asi es que se concluyó la farsa con una fuga clandestina, con una ratería despreciable, con todos los incidentes capaces de aumentar la aversion de los españoles á la pretendida dinastia del usurpador, y su fuga contra los verdugos de Bonaparte.

»La segunda tiranía roya en su ocaso, y con ella sin duda fenecerá de un golpe una revolucion que no habiendo podido reducir á los pueblos, arrastró consigo las testas coronadas; pero que debia cesar en el momento en que se hallase de nuevo en contacto con los elementos que no habia podido arrebatar en su direccion. Asi, los torbellinos, formados por el choque de los vientos, despues de haber cebado su furor en todos los obstáculos que hallan por delante, y ensanchado su inmenso círculo con quanto arrollaron; se calman subitamente baxo el punto de la atmosfera que no corresponde á su impetuosidad.

»El Oceano de las naciones está agitado; las tempestades braman, y ya comienza otra era.»

Este trozo, bien meditado, basta para elevar el espíritu mas abatido, y es el barometro por donde debemos regular nuestras operaciones sucesivas. No desmayemos pues: redoblemos el esfuerzo

p
se
lelos
no:
exé
fect
mie
men
com
rare.com
quemou
brado
eibido
La pa
las cor
rador c
phalia,
de Prui
y otros
nombrac
El
ta ahora

con las obras, con la realidad, abandonando fútiles conjeturas y ratiocinios de hojarasca.

Soy de V. siempre apasionado amigo Señor Editor. — Claro Patriota.

Villanueva y Geltrú 20 de octubre.

Ha llegado de Valencia el regimiento de Saboya en número de 1200 hombres, 16 cañones, 2 obuses y 700 Migueletes de Tortosa.

Igualada 18 de octubre.

Estamos muy obsequiados y divertidos con las tropas que van pasando, haciendo un día de descanso en estos cuarteles. Esta semana han de pasar 6 mil aragoneses, sin contar 1000 Migueletes de Lérida que en este instante acaban de partir.

En Villafranca se forma un regimiento de línea á expensas de los Barceloneses emigrados y que se hallan en aquellos contornos. Constará de 2200 plazas: la Plana mayor de oficiales del ejército será de los naturales de Barcelona si los hay, y en defecto de Cataluña, y lo restante á libre presentacion y nombramiento de los Subscriptores, corriendo á cargo de estos el armamento, vestuario, manutencion de reclutas, y su enganche hasta completadas las medias compañías que sucesivamente se incorporaren, corriendo desde entonces á cargo del Estado.

Hoy se registran todos los caballos de los particulares para completar los 1500 de que ha de constar el regimiento de Reus que se levanta.

Coruña 13 de noviembre.

Ante ayer tarde entró en este puerto procedente del de Falmouth con 4 días de navegacion el correo marítimo ingles nombrado Lady Pellew, capitan Harris; y por él no solo hemos recibido las últimas gazetas de octubre, sino tambien de este mes. La parte principal de su contenido se reduce á hablar mucho de las conferencias de Erfurt, y concurrencia allí ademas del Emperador de Rusia con Bonaparte, de los Reyes de Saxonia y Westphalia, el de Wirtemberg, el de Baviera, el Príncipe Guillermo de Prusia, el Duque de Saxonia Gotha, el Príncipe Hambourg, y otros con varios Ministros y Generales entre ellos el de Austria nombrado Vincent.

El único objeto de estas conferencias que se ha traslucido hasta ahora es un nuevo tratado que se dice haber sido concluido en-

tre la Francia y la Prusia, baxo la mediación de Alexandró. Según lo que se dice la Prusia ha obtenido algunas ventajas importantes. Bonaparte ha consentido en retirar sus tropas del territorio prusiano, y ha perdonado alguna parte de las contribuciones atrasadas. En fin sobre todo esto hablaremos mas por extenso.

Entre tanto se tiene por verosimil que Bonaparte esté ya de vuelta en Francia; pues se le esperaba en S. Cloud hácia el 20 de octubre. Si hemos de creer los periódicos del Continente, ha manifestado en Erfurt las disposiciones mas pacíficas, y ha parecido sacrificiar su ambición al deseo de volver la Paz á la Europa y c ngraciarse con todos los Soberanos, aun con aquellos á quienes habia injuriado ó amenazado. Se ha manifestado dispuesto á hacer toda especie de sacrificios, con tal que tengan á bien el pedirselos, y á concederlo todo á la mediación de la Rusia en lo que concierne á los intereses de la Prusia y de algunos otros estados. Es natural el creer que este espíritu aparente de conciliación es el resultado de los embarazos en que Bonaparte se halla actualmente, y se diria que no pudiendo á un mismo tiempo acabar la conquista de la España y executar sus planes contra el Austria, la Turquía, y aun la Rusia, ha tomado el partido de diferir para otro tiempo sus proyectos ulteriores relativos al Este de la Europa, para no ocuparse sino contra la Península de España, en donde su ambición ha sufrido por la primera vez inesperados rebeses.

Conforme acostumbramos iremos extractando todos los demas artículos interesantes de dichos periódicos extrangeros, arreglados á la extension de este.

AVISO AL PUBLICO.

En la ciudad de Betanzos y calle de la Rivera, se vende la casa que sirve de quartel de Milicias, y la siguiente que habita D. Josef Cande y Pinto: el dueño de ellas vive en la Coruña, calle ancha de S. Andres número 49, á donde concurrirá el que quierá comprarlas, para tratar de su precio.

CON LAS LICENCIAS NECESARIAS

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto